

あなたの声を社会へ 世界へ 組合はあなたがつくります

都教組八王子支部

都教組八王子支部ニュース No.7 2023/7/18

八王子支部ニュース

Tel : 042(623)1141 Fax : 042(627)8741

E-mail : sensei@tokyoso-hachioji.com & hachioji-tu@nifty.com



HP

e-mail

署名をお願いします

① 教員の長時間勤務に歯止めをかけ、豊かな学校教育を実現するための全国署名

東京都の教員未配置問題は、この八王子でも深刻な状況になっています。都教組の都教委への緊急要請、また八王子支部の市教委への度々要請が行われていますが改善には至っていません。

教員に残業代を支給しない法律（給特法）の下で、教員の残業は増え続けました。学校の業務量にみあった教職員が配置されているのか？という問題もあります。教育研究者有志のみなさんが、教育研究の成果に基づいて、この解決には少なくとも次の3つの事項が不可欠だと考え、教員の長時間勤務に歯止めをかけ、豊かな学校教育の実現を求める全国署名を始めました。

1 教員にも残業代を支給すること

「残業させたら割増賃金をはらう」 これは長時間労働に歯止めをかける世界の共通ルールです。ところが、52年前、公立学校教員には本給の4%分の教職調整額を支給する代わりに、「原則として残業は命じない」、「残業代は支払わない」という法律（給特法）がつくられました。しかし、実際には、学校の仕事も残業も増える一方です。裁判所も「給特法は、もはや教育現場の実情に適合していない」との判断を示しました。今の仕組みを大きく変える必要があります。

2 学校の業務量に見合った教職員を配置すること

多くの教員が過労死ラインで働いています。それでも、授業準備のために十分な時間を使うことが難しいという現実があります。学校の業務量に対して、教員が少なすぎるのです。これを解消しないかぎり、教員の長時間労働は解決しません。このままでは、教職志望の若者を確保することもできません。学校の業務量に見合った教員数を確保する必要があります。

3 これらを実現すべく教育予算を増額すること

日本の教育予算(対GDP比)は、世界的に見てもたいへん低い水準にあります。でも、子どもに豊かな学びを保障するためには、教員を適切に配置しなければなりません。働きに見合った給与を教員に支払うのは当然です。そのために必要な教育予算を確保することは、国の務めです。

都教組も、この全国署名に賛同し共に進めていきます。八王子支部でも職場に送りました。

みなさんのご協力をお願いします。ネット署名は右のQRコードからもできます。



② 八王子市立中学校体育館への

エアコン設置・教育活動・社会教育などの使用を求める請願

昨年、八王子支部も夏休みに宣伝カーを運行し署名を訴え、議会に提出した7000筆を超える市民の賛同署名は不採択となりました。紹介議員になって文教経済委員会で趣旨説明をして賛成してくれたのは共産党だけで、本会議でも賛成したのは、共産党3名、生活者ネット2名、諸派1名の計6名でした。残念ながら少数不採択となりました。しかし、今年の夏も八王子は39.1度を記録するなど猛暑日が続くことが予測されています。東京都の補助金を設けたことを受け、今ではほとんどの公立小中学校の体育館にはエアコンが設置され、当然のことながら教育活動にも使われています。八王子周辺の市の小中学校のエアコン設置率は、計画も含め100%です。現在、どの学校の体育館にも熱中症指数計が設置されており、「温度を下げすぎず、熱中症の危険がなくなる程度に使用する」などガイドラインを守ることを条件に、幅広く使用が必要です。今年も、裏面の請願項目で署名に取り組みます。

～裏面参照～

- 八王子市のすべての小中学校の体育館にエアコンを設置してください。
- 設置された学校では、学校の活動や、休日・夜間の体育館開放でも使えるようにしてください。
- 太陽光発電など自然エネルギーをエアコンの電力として活用できるよう、設備を整えてください。

③ 中学校英語スピーキングテスト結果の

令和6年度都立高校入試への活用中止に関する請願

東京都教育委員会（以下都教委）はベネッセ・コーポレーションと協定を結び、令和4年度に全公立中学3年生を対象に中学校英語スピーキングテスト（ESAT-J）を実施し、その結果を令和5年度都立高校入試の合否判定に活用しました。これには多くの問題点があることが専門家、教員、保護者等から指摘されていますが、さらに今年度は入試で活用するだけでなく、新たに1・2年生でもスピーキングテストを実施しようとしています。ESAT-Jは11月末に設定されており、期末テストや評定作業などで、中学3年生と担当教員にとって、最も気の張る時期であり、ここにESAT-J前後の実務が重なり、生徒と現場の教員に多大な負担がかかっている点は深刻であり、看過できません。また、経済的に厳しい状況の家庭の子どもには、英語スピーキングテストは不利に働きます。新学習指導要領によって英語教科書がさらに難しくなる中、塾に通える子とそうでない子の間で格差が広がります。また、このテストでは、個人情報（顔写真含む）をベネッセのサイトに登録する必要がありました。情報漏洩の危険性、個人情報利用の不透明さが懸念されます。今年度東京都英語スピーキングテスト事業予算として計上されている35億円があれば、都内すべての小中学校で35人学級が実現できると試算されています。すべての生徒の英語の力を伸ばすために行われるべきです。英語の力のみならず、教員の目が行き届いたきめ細やかな支援ができるように、すべての小中学校の学級人数を少なくすることに予算を使うべきです。

夏の学習会＆取り組み

「つながろう八王子～ミニ実践講座&おしゃべり会」

「対応力を鍛える」

～マニュアルにない場面でどうする？～

- 7月27日(木)・18時～20時終了予定
- 由井市民センターみなみ野分館会議室！
- 講師 大沼宗男さん（元小学校教員）

著書『子どもの見かた・受けとめ方・接し方

チョット角度を変えてみる』

教科書採択教育委員会の傍聴

- 8月2日(水)・9時30分～12時

7月19日の質疑を経て、5名の教育委員により採決されます。午前中に採択される見通しです。

・市役所801会議室

よりよい教科書を子どもたちに手渡すために、少しの時間でも結構です。ぜひ傍聴をお願いします

人事異動学習会

異動は、はじめの一歩（校長面接）が肝心！

- 8月25日(金)・18時～

・由井市民センターみなみ野分館会議室！

人事異動ではじめの面接でどう話すのか。指南?! アドバイスします。個別相談もします。

運動会で民舞やりませんか

～八王子民舞を学ぶ会～

・7月30日(日)・9:00～12:00

・第三小学校多目的室

花笠音頭 エイサー 春駒 御神楽 e.t.c

他に希望があれば、支部におしらせください。

職場訪問と共済カフェの開催

執行部が、職場活動、人事異動、ハラスマントなど相談に伺います。個別の相談もOKです。また、共済や生活プランなど桜損保や労金の資格のある専門家に職場で相談を受けられます。支部にご連絡ください。

都教組共済と代理店・桜保険が お茶とお菓子でおもてなし！



開催場所
エデュカス東京
(全国教育文化会館)4階

開催時間
金曜 放課後
(ご希望のお時間を
お伝えください)

ご希望の日時・場所などありましたら、平日や土日でも、学校もしくはご指定の場所までご説明に参ります。オンラインでの開催も可能です。